



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



FUERTE CHOQUE ZEDILLO-AMLO



"CON UNA FACHADA de democracia, el Legislativo y el Ejecutivo van a controlar quién aplica la justicia en este país. Se llama, en términos simples, tiranía"

ERNESTO ZEDILLO
Expresidente de México



"AHÍ VIENEN, traen a Zedillo, para decir que ya es una dictadura México y es de risa si es de risa, hacen el ridículo"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

CCE ofrece armonizar enmienda; expresidente Zedillo reafirma que se puede generar "tiranía"; acusa "técnicas gangsteriles" en Senado

AMLO se ríe de dichos de que el país ya es dictadura; juzgadores amplían paro, la Corte ya sesiona; nada parará la aplicación: Noroña

Zedillo advierte "tiranía"

Expresidente reitera críticas contra reforma

ASEGURA que Morena usó técnicas "gangsteriles" para aprobar la enmienda Judicial; con fachada de democracia, dice, Ejecutivo y Legislativo controlarán quién aplicará la justicia



REFORMA AL PJ
POLÉMICA POR AVAL

Por Ulises Soriano
ulises.soriano@razon.com.mx

Ernesto Zedillo, expresidente de México, declaró que no exageró al afirmar que la reforma al Poder Judicial (PJ) destruirá el sistema de justicia y puede dar lugar a una tiranía, y afirmó que Morena aprobó la enmienda con "técnicas gangsteriles" en el Senado de la República.

Agregó que decidió romper el silencio "porque veo que la República democrática está siendo destruida y no podía ser un cobarde y quedarme callado". Sobre Claudia Sheinbaum, dijo que tiene la oportunidad de construir una República democrática, progresista, donde se construya y se respete el Estado de derecho.

EL DATO

EN SU PARTICIPACIÓN en la Asociación Internacional de Abogados, Ernesto Zedillo aseguró que la reforma al PJ fue aprobada por el "escandaloso regalo".

país podría convertirse en lo que caracterizó como una "tiranía", además de que consideró que la modificación constitucional busca que los poderes Ejecutivo y Legislativo determinen quiénes tendrán la responsabilidad de ser juzgadores en el sistema judicial.

"Es terrible, es atroz. De ahora en adelante, con una fachada de democracia, el Legislativo y el Ejecutivo van a controlar quién aplica la justicia en este país. Se llama, en términos simples, tiranía", advirtió el exmandatario federal.

Sostuvo que el proyecto "es ilegítimo, no es ético, eso no es tenerle lealtad a la República", pues, dijo, "es muy fácil criticar al Poder Judicial, pero, ¿qué hace para mejorar? Somos un país que tiene, por cada 100 mil habitantes, cinco jueces".

Afirmó que la reforma judicial "es un mecanismo para decirle a la gente: 'ustedes van a elegir a los jueces'; eso no es democrático. Con una fachada de democracia, van a controlar quién aplica la justicia", insistió.

Para la democracia, detalló el expresidente mexicano, es un requisito "no solamente que haya elecciones libres y con

condiciones de competencia equitativa, sino también un tercer poder y que con las elecciones se determine el Legislativo y el Ejecutivo, pero que haya un poder independiente que imparta justicia, que también esté atento a que los otros poderes del Estado cumplan con sus obligaciones constitucionales".

Insistió en que, con la reforma que ya se ha publicado en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* y entrado en vigor, se "enterrará la democracia", y manifestó que no puede quedarse callado "cuando la República está en riesgo".

"Aún antes de tomar la Presidencia, tomé una decisión de no intervenir en la política de mi país. Me convertí en un estudioso y un opinador de la economía internacional, pero cuando veo que la República está en riesgo, no puedo quedarme callado", sostuvo.

De igual manera, se lanzó contra el exministro Arturo Zaldívar, al asegurar que "ese señor le faltó el respeto a la Corte y se comportó de la manera más indigna cuando fue ministro y presidente de la Corte; fue uno de los instigadores de este ataque al Poder Judicial".

Al referirse a Claudia Sheinbaum, el expresidente señaló que deberá tomar una decisión. "Una opción: ella puede ser el rostro, sin ningún poder, de un régimen de partido, de una tiranía; o ella puede ser, yo creo que ella tiene la capacidad de ser la primera Presidenta de una República democrática, progresista, y donde se construye y se respete el Estado de derecho", mencionó.

En entrevista con **Ciro Gómez Leyva** en Radio Fórmula, Zedillo Ponce de León remarcó que, con la reforma judicial, el



No vivimos en dictablanda ni oligarquía, afirma

“De risa”, declaraciones de Zedillo, dice AMLO

EL PRESIDENTE señala que al decir que México es una dictadura, el exmandatario “hace el ridículo”; defiende derecho del priista a manifestarse; actúa responsablemente, dice

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador calificó ayer como “de risa” los señalamientos del exmandatario Ernesto Zedillo, de que México ya es una dictadura, con lo que, aseguró, “hacen el ridículo”.

Dijo que sus adversarios se enojan mucho con él, lo calumnian e insultan, pero no pasa de ahí y no existe ningún problema, al contrario, agradeció su comportamiento respetuoso.

“Traen a Zedillo a decir de que ya es una dictadura México, y es de risa, hacen el ridículo, pero no pasa de ahí. No llama a que se lleve a cabo una huelga de pago de impuestos, por ejemplo. Si le hicieran caso, a lo mejor podría causar algún problema, una disminución en la recaudación y eso nos afectaría, pero no, no, actúa en ese sentido de manera responsable”, afirmó.

El mandatario federal exhibió en la mañana un tuit del youtuber Poncho Gutiérrez —presente en Palacio Nacional— donde realiza diversos cuestionamientos relacionados con el expresidente Zedillo Ponce de León.

“¿Quién eliminó las pensiones? Zedillo. ¿Quién reprimió en Acteal? Zedillo. ¿Quién expulsó a ministros? Zedillo. ¿Quién hizo el Fobaproa? Zedillo. ¿Quién tuvo el error de diciembre? Zedillo. ¿Quién es el nuevo héroe de la oposición más inteligente de la historia?”, leyó.

Sin embargo, López Obrador indicó que, en el caso de los ministros, él agregaría: “que los maiceó muy bien (...) y también ¿quién traicionó a Salinas? Zedillo, eso lo digo yo. Falta: ¿quién privatizó los ferrocarriles? Zedillo. ¿Quién se fue a trabajar con una empresa ferrocarrilera? Zedillo”.

Consideró que Zedillo tiene todo su derecho de manifestarse porque en nuestro país se vive, ahora, una auténtica democracia; “no es una dictadura, no es dictablanda, ni tampoco es oligarquía, como era antes”.

Luego de señalar que Zedillo es un claro ejemplo de los que representan a la oposición, subrayó que su Gobierno en México no es una fachada de democracia.

“Que (Enrique) Krauze diga que ya se acabó la República y que se va a establecer una monarquía también es de risa, ¿no? Que (Héctor) Aguilar Camín diga que ya hay una dictadura en México, imagínense el ridículo que hace alguien que hizo su doctorado en historia en el Colegio de México, de pena ajena, porque no hay rigor teórico. Es mucha la deshonestidad intelectual”, ironizó.

Destacó que los oligarcas, los conservadores, se sentían superiores en los gobiernos neoliberales, por lo que lanzó las arengas de “muera la corrupción, muera la avaricia” durante el pasado Grito de Independencia.

Por eso, añadió, “el Grito de la noche del 15: ‘muera la corrupción, muera la avaricia’. Como no se entiende lo suficiente lo que es el clasismo, por eso usé ‘muera la avaricia’, pero es también ‘muera el clasismo’. Lo que sí se entiende es ‘muera el racismo y muera la discriminación’. Y esas cuatro cosas, la corrupción, la avaricia, el racismo y la discriminación, ¿a quiénes caracterizan?”.

López Obrador se lanzó también contra medios de comunicación estadounidenses como el *New York Times*, *Washington Post*, *Wall Street Journal* y *Financial Times*, cuyos artículos, afirmó, “no los leen mucho”, por lo cual no han hecho mella en su Gobierno.

“Además, nos han ayudado también a clarificar de que la prensa internacional es igual o peor de falsaria que la nuestra”, finalizó.

EL DATO

EL EJECUTIVO felicitó al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, por actuar con “mucho respeto frente al desparpajo” de la oposición al votar la reforma.